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编者按
当前，全市上下正朝着“打

造一流城市、跻身第一方阵”的
宏伟目标努力奋进。宁波日报报
网端记者深入基层，跟随乡镇

（街道） 书记的脚步，面对面倾
听企业的发展诉求，心贴心解决
群众最关心、最直接、最现实的
困难和问题。从今天起，请关注

“跟着镇街书记解难题”系列报
道！

记者 王博 通讯员 李雨洁

“受规划影响，目前展厅所在
地块已列入拆迁范围，但新的经营
场地一时半会儿很难找到。”

“ 你 们 的 难 处 ， 我 们 非 常 理
解，春节前就已经安排人员寻找新
场地。这块新场地地理位置优越，
租金合理，供选择。”

⋯⋯
上周五，在宁波轿辰集团总部

执行总裁马晓勇的办公室里，一场
送上门的“中介服务”十分热闹。

在这次“登门拜访”前，鄞州
区东郊街道党工委书记韩洁已经与
马晓勇进行过多次电话沟通，此次
和他一起来的还有分管经济工作的
街道办事处副主任娄为强。

刚一落座，马晓勇就抛出了
“心中之急”——位于环城南路上
的轿辰兴欣别克总店即将搬迁，搬
迁后，将面临新店营销成本增加、
短期内客户流失等问题，销量会受

到一定程度的影响，但当前最急切
的还是尽快找到新的店址。

“在环城南路上，包括你们在
内，共有东风日产、奇瑞新能源、
雪佛兰等 5 家 4S 店。这些店都是咱
们街道的招牌，经过近 20 年的发
展，在全市赫赫有名。”

“第一次碰面时，你们提出租
金和场地集聚问题，我们找了四五
个场地，最终综合交通、租金、场
地大小等多重因素考量，我们推荐
位于民安路上的原家乐福超市拆迁
地块⋯⋯”

办公室里，双方面对面的交谈
诚意十足。

节后上班以来，东郊街道除了
整合街道内的厂房资源，还与鄞州
区商务局、鄞州区税务局通力协
作，有针对性地帮助企业用足用好
扶持政策。

聊天接近尾声，韩洁拿出了
“见面礼”——厚厚一叠装订整齐
的文件。这是他和助企小团队花了

一周时间整理出来的政策红利，既
有扩大消费和金融扶持的措施，也
有加大对中小微企业的支持利好。
诸如“根据 《宁波市商贸企业发展
扶持资金申报政策》，2022 年同比
实现正增长的限上零售企业，年销
售额增量达到 500 万元的，按照企
业 6-12 月销售额的千分之一给予
奖励；《鄞州区商贸流通业发展扶持
政策》扶持发展汽车销售企业，当年
销 售 收 入 达 3 亿 元 ，且 增 幅 达 到
10%，超过去年同期每 1000 万元奖
励 3 万元，最高不超过 30 万元⋯⋯”

“这是专门带给你们的，可以
详细对照看看。”一个多小时，双
方交谈意犹未尽。

考虑到兴欣别克总店所属的轿
辰集团有转型升级、扩大国内外市
场的需求，韩洁还与马晓勇约好了
下次碰面的时间，并承诺今年街道
将在商会活动上新增“品牌亮相”
环节，届时，可以帮企业进行新品
展示。

送上门的“解难”碰面会

本报讯（记者苟雯 通讯员陈
庆） 昨天，记者从宁波鄞州蓝天救
援队获悉，截至土耳其时间 13 日 9
点 20 分，赴土耳其参与营救的 4 名
队 员 成 功 参 与 营 救 被 埋 幸 存 者 2
名，其中 1 名是被埋 117 个小时的
83 岁老人。

“从 2 月 9 日到 10 日 （土耳其
当地时间），我们在搜救点三次搜
索到生命迹象信号。经过蓝天救援
队和当地矿山救援队合作破拆，在
11 日凌晨 1 点 41 分成功营救一名
幸存的老人，随后这名老人被送往
医院治疗。”队员张赛晓告诉记者。

和宁波救援队共同参与营救的
上饶人防蓝天救援队的朱海庆记录
下了搜救经过：“据我队搜索队员
了解，2 月 6 日地震发生时，老人
居住的房屋一二楼坍塌，被困老人

尚能与外界喊话，但当天下午发生
二次地震，整栋楼房垮塌，老人就
没有音信了。”朱海庆写道，当地
救援队请求中国蓝天救援队支援，
经过反复对现场进行探测，救援队
员用雷达找到了呼吸信号的位置，
通过多队联合救援，老人被困 117
个小时后成功获救。

成功救出老人后，部分搜救队
员还抽空去医院看望。老人目前状
态良好，她还告诉搜救队员，“大
难不死，往后余生的每一天我都会
祈祷救援队平安。”

据了解，宁波鄞州蓝天救援队
4 名队员抵达土耳其后，编入中国
蓝天营救二队进行搜救作业。除
了成功参与营救 2 名幸存者外，宁
波的 4 名队员还参与搜救遇难者
25 人。

被埋117个小时的
土耳其老人获救
宁波救援队员参与营救

本报讯（记者伍慧 通讯员万
鲁宁） 据民政部主办的“慈善中
国”信息平台披露，今年 1 月，宁
波新增慈善信托单数和备案资金规
模实现双突破，迎来“开门红”。
其中新增慈善信托 3 单，备案资金

规模 3930 万元，宁波新增慈善信
托单数与杭州并列全国城市第一，
备案资金规模远超其他城市，居全
国首位。备案资金规模排在第二、
第三的分别是上海 （284.5 万元）、
杭州 （215 万元）。

宁波慈善信托1月新增
备案资金规模居全国首位

本报讯（记者沈孙晖 通讯员
陈莹 翁天可 于文霞） 昨天上
午，记者走进镇海区海岸带生态修
复及海塘安澜 （一期） 工程的施工
现场，发现工作人员正在加紧进行
生态修复工作。据悉，该工程于 2
月初全面复工，计划 3 月底实现一
线海堤防浪墙全线封闭。这条长
12.6 公里的一线海堤防潮标准，将
从 100 年一遇提高至 300 年一遇。

镇海区海岸带生态修复及海塘
安澜 （一期） 工程于 2021 年 3 月
28 日正式开工建设，工程概算总
投资 10.72 亿元。建设内容包括 10
公里的海堤防浪墙拆除新建和 2.6

公里的原墙体改造提标。
该工程现场负责人梅书山介

绍，目前防浪墙提标工程已进入收
尾阶段，今年的主要任务是生态修
复。“在生态修复围区内，河道建
设一共 11.1 公里，目前已完成 8 公
里 ， 剩 余 河 道 预 计 在 5 月 份 完
工。”梅书山说，围区内的生态修
复面积共 241.2 公顷，至去年底已
经完成 160 公顷左右，年后正在有
序开展修复工作。

该工程完成后，将进一步提高
区域防潮能力，深化海洋生态修
复，更好地保障绿色石化产业发
展。

防潮标准300年一遇

镇海海塘安澜一线海堤
防浪墙将全线封闭

工程现场。 （通讯员供图）

本报讯（记者吴向正 通讯员
李明敏）“你们这个项目的施工进
度如何？对春节留甬员工的关心关
爱 措 施 有 没 有 到 位 ？” 人 勤 春 来
早，近日，江北区纪委监委派出多
个专项监督检查组，分赴全区各重
点项目施工现场开展明察暗访，护
航重点项目建设顺利开局。

开局关乎全局，起步决定后
程。为护航江北经济发展实现“开
门红”，该区纪委监委立足监督职
能，围绕持续做好服务保障企业发
展工作，聚焦干部作风、助企纾困
政策落实、营商环境等情况，积极
深入项目一线、生产一线靠前监
督、精准监督，以提前谋、协同
推、一线督等方式帮助企业排忧解
难，为经济“开门红”、高质量发
展注入“廉动力”。

节后用工一直是企业最关心的
事情，只有员工到位，企业生产发
展才有底气。节后，江北区纪委监
委驻区委组织部纪检监察组在走访
中发现不少企业面临春节后“用工
难”，迅速“双向反馈”至区人社

局和属地街道，督促加快多渠道保
障企业稳岗扩岗，并推动出台“支
持 企 业 稳 岗 优 工 促 生 产 若 干 举
措”，以稳岗优工补贴政策“大礼
包”、招工小分队“上门招”、线上
线下“搭台招”等方式，全力破解

“用工难”。
重点项目落地建设过程中的问

题也不容忽视。江北区纪委监委发
挥“室组地巡”协同联动作用，紧
盯重点项目，建立领导分片督导、
边监督边反馈、问题快转快办等机
制，以问题解决效率的提升助推企
业发展。

“ 在 助 企 纾 困 政 策 兑 现 过 程
中，有无工作人员吃拿卡要、推
诿扯皮等情况？”这是江北区纪委
监委紧盯节后干部作风情况，深
入企业开展“下沉式”监督时的
一个场景。区纪委监委紧抓干部
节后“收心”督查，综合运用实
地 查 看 、 列 席 会 议 、 暗 访 咨 询 、
模拟办事等举措，开展“专项查+
联合督”“日常查+机动巡”，不
断压实主体责任，夯实全区干部
勤廉并重的工作作风，助力优化
营商环境，迈好新春开局“第一
步”。

江北纪委监委

“廉动力”助企解难

记 者 陈朝霞
通讯员 张昊桦 徐宁蕾

初春时节，记者走进海曙区横
涨粮草专业合作社，53 岁的合作
社负责人杨培波正在整理包装“海
曙 10 号”稻米。他自豪地介绍，

“海曙 10 号”是合作社和海曙区
稻 米 协 会 通 过 几 年 试 种 筛 选 后 ，

获 得 的 外
观、品质最
好 的 香 型 软
米粳稻。

记 者 了
解 到 ，“ 海 曙

10 号 ” 稻 米 近
日 先 后 斩 获 2022

年省级优质稻米优
秀奖、市级优质稻米

金奖，杨培波也获评浙江
省第四届“河姆渡杯”优秀种

粮大户。
2016 年，从未涉足农业、对

水稻种植一窍不通的杨培波，从父
亲手中接过了经营 10 年的粮草专
业合作社，开启了在田头起早贪黑
的“农二代”生涯。

从“新农人”到“兴农人”，
杨培波的经验之一是，要让水稻

“高产、稳产、优质”，离不开品
种、技术的支持。

从 2018 年开始，杨培波就主
动承担了市、区两级多个试验示范
项目，每年从全国各地引入 50 个
水稻品种，分别采用不同的水肥管
理措施，邀请农技专家和有经验的
前辈分块指导管理。

就这样不断筛选、优胜劣汰出
的“海曙 2 号”“海曙 5 号”等稻米
品种已向全区推广，显著提升了农
户的亩均效益。

去年，合作社的稻虾米和生态
稻米经专业机构检测出有机硒含
量达到 300 微克/公斤，有机锌含
量达到 200 微克/公斤。基于富硒
富锌的健康理念和效果，这是宁
波真正含义上的功能性富硒富锌稻
米。

而“海曙 10 号”则是新一轮
筛选的成果，它凭借米粒的晶莹剔
透和米饭的香软 Q 弹，征服了专
家的视觉、嗅觉和味觉。

杨培波说，稻米品质提升的另

一经验，是依靠绿色防控技术，结
合施用有机肥，减少化肥使用。

不用农药也能防治虫害，杨培
波在田间栽种了显花植物，施用性
诱剂，装上了太阳能杀虫灯；在农
技专家的建议下，他在海曙区首个
引进侧深施肥机，在水稻插种的同
时，深施缓释肥，让肥料在土壤中
缓慢分解，显著提高肥料的利用
率，有效减少施肥次数，为海曙区
化肥减量提供了示范样板。

去年，在海曙区农业农村局的
支持下，杨培波还和辖区 30 个农
业经营主体成立了海曙区稻米协
会 ， 推 广 普 及 “ 稻 渔 种 养 ” 模
式 ， 提 升 收 益 ， 增 加 产 品 附 加
值 。 协 会 成 员 按 照 统 一 标 准 种
养，产品按海曙区区域公共品牌

“南塘河”统一包装出售，售价由
协会统一制定，促使小青龙、稻
虾米等海曙特色农产品赢得本地
市民和市场的认可。

从“新农人”到“兴农人”

看大户老杨的种稻经

杨培波正在整理包装稻米杨培波正在整理包装稻米。。
（（陈朝霞 张昊桦陈朝霞 张昊桦 摄摄））

本报讯（记者周琼 伍慧 通
讯员任社） 昨天，记者从市人力社
保局获悉，根据市人社、财政部门
此前联合下发 《关于做好企业稳岗
优工促生产相关补贴发放工作的通
知》（甬人社发 〔2023〕 1 号） 的
要求，从当天起，全市启动一次性
留工补贴和企业节日加班补贴申报
工作。

《通知》 明确：对今年 1 月 21
日至 2 月 5 日期间坚持生产的我市
企业，按实际从事生产活动 5 天及
以上的省外户籍参保员工每人 500

元的标准发放一次性留工补贴；对
在今年 1 月 22 日至 24 日 （农历正
月初一至初三） 正常开工的制造
业 、 重 点 工 程 、 外 贸 行 业 企 业

（不含国有及国有控股企业，或属
生产、民生服务必需不能停工的
企业），按实际从事生产的参保员
工 人 数 ， 给 予 每 人 每 天 600 元 标
准的加班补贴 （以上两项补贴参
保情况以去年 12 月为准，不含已
申领春节返岗交通补贴的返岗员
工）。

据了解，企业稳岗优工促生产

补贴政策发布以来，社会反响热
烈，截至 2 月 12 日，全市经办机构
已受理春节返岗交通补贴申报企业
7158 家，涉及返岗人员 63549 人，
金额 2459.31 万元。

据悉，一次性留工补贴和企业
节日加班补贴申报时间为昨天至 3
月 12 日，逾期不受理。符合条件
的 企 业 可 通 过 “ 甬 易 办 ” 平 台

（https://enb.ningbo.gov.cn/） 向 纳
税所在地乡镇 （街道） 申报，市本
级纳税企业向营业执照住所所在地
的乡镇 （街道） 申报。

同 时 ， 人 社 部 门 特 别 提 醒 ：
“甬易办”平台为全市唯一申报平
台（https://enb.ningbo.gov.cn/）。同
时，企业须将加班单、考勤表、工资
单等原始凭证
保存到今年底
备查（制造业、
重点工程、外
贸行业加班企
业名单以市经
信局、市发改
委、市商务局提
供为准）。

符合条件的企业快来领“红包”
一次性留工补贴和企业节日加班补贴申报昨天启动

扫码查看经办
机构咨询电话
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这几日，象山县石浦镇东
边村平水庙热闹非凡，村民们
自发集资邀请江西小百花越剧
团前来献上 5 天 5 夜的精彩演
出。越剧《花好月圆》《五女拜
寿》 等经典剧目吸引了十里乡
邻，台上越音绕梁，台下观众
如痴如醉。

（徐能 谢定会 摄）


